



RESPUESTA DEL GOBIERNO

(184) PREGUNTA ESCRITA CONGRESO

184/4084

17/11/2016

8631

AUTOR/A: BATET LAMAÑA, Meritxell (GS)

RESPUESTA:

El pasado 17 de noviembre se convocó una sesión de consultas en el Consejo de Seguridad de Naciones Unidas (NNUU) sobre la situación en Myanmar y para analizar las últimas tensiones en el estado de Rakhine, debidas al despliegue de las fuerzas armadas como consecuencia del asalto a puestos de la policía fronteriza por miembros de la minoría rohingya. El Enviado Especial del Secretario General de NNUU informó que la Comisión Consultiva, presidida por Kofi Annan para tratar esta cuestión, ha solicitado a la comunidad internacional que se le dé más tiempo al Gobierno para tratar de proponer soluciones a corto, medio y largo plazo.

España expresó, junto con el resto de los miembros del Consejo de Seguridad, su preocupación por la violencia en el estado de Rakhine y su apoyo a la labor de la Comisión Consultiva de Kofi Annan. España también manifestó, como la mayoría de los estados miembros, la necesidad de asegurar un corredor humanitario que pueda asistir a los miles de afectados por el conflicto.

Por otra parte, el 22 de noviembre tuvo lugar en la capital Naypidó el III Diálogo sobre derechos humanos UE-Myanmar, en el que participó el Encargado de Negocios de España en ese país. La cuestión de la situación en el norte del estado de Rakhine fue suscitada por la parte europea y ocupó una parte importante del diálogo. El Representante Especial de la UE para los derechos humanos, participante en la reunión, exigió al Gobierno de Myanmar una mayor transparencia en la gestión de la crisis, subrayando la obligación de facilitar el acceso de las agencias humanitarias a la zona y recordando la necesidad de actuar en la raíz del problema, que es doble. Por un lado por la exclusión durante años de la minoría rohingya y por otro por la situación de pobreza y subdesarrollo en la que vive la mayor parte de la población del estado de Rakhine.

Por su parte, la Ministra de Exteriores de Myanmar, Aung Sang Suu Kyi, anunció la apertura de una comisión de investigación independiente compuesta por miembros del gobierno y de la sociedad civil, así como la reapertura de la zona para que las agencias humanitarias puedan retomar su trabajo.

Madrid, 15 de diciembre de 2016